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本周，中乙联赛进入一周双赛。周三下午4
时，将进行第10轮的比赛，沈阳城建队在主场迎
战西安大兴崇德队。在本赛季此前的4个主场
比赛中，沈阳城建队保持着全胜的战绩，本场比
赛球队的目标就是延续主场全胜气势，冲击主
场5连胜。

上周末，沈阳城建队在第 9 轮比赛中客场
1∶0 击败实力不俗的盐城大丰队，在前9轮比赛
中取得了6胜2平1负的战绩。与泰州远大和淄
博蹴鞠同积 20分，但因为净胜球的劣势排在第

四位。9轮过后，处于榜首的河北精英队在少赛
一轮的情况下积 22 分，他们在 8 场比赛中取得
了傲人的7连胜。

根据赛程，沈阳城建队本周的两个对手西
安大兴崇德队和延边北国队目前排名靠后，球
队迎来抢分良机。如果能够顺利拿下这两场比
赛，沈阳城建队不仅可以继续留在积分榜第一
集团，而且也将为冲甲奠定良好的基础。

本场比赛对于球队来说，不仅仅是要取胜，
还需要更多的净胜球。此前4个主场的比赛，沈

阳城建队有三场比分是2：1获胜、一场是2:0，球
队缺少一场大比分的胜利来缩小与相同积分球
队的净胜球差距。

而且此前内蒙古草上飞队、长春百合嘉路
喜队、北京理工大学队和青岛红狮队4个对手排
名基本都在中下游。

尤其是上一个主场，面对当时还一场未胜
的升班马青岛红狮队，本来不应该有什么悬念
的比赛，过程却一波三折，早早进球后却在进攻
端挥霍了大量的破门良机，第 85分钟反被对手

偷袭成功扳平比分，好在一分钟后反超，以 2∶1
艰难赢下比赛。

面对多场比赛得势不得分，显示出球队在
把握进球机会方面仍存在不足。沈阳城建队主
帅此前在接受采访时也多次谈到得势不得分的
尴尬，虽然在训练中一直在强调，但比赛中把握
机会的能力亟待提升。

不过，上一轮比赛在客场没有丢球，也反映
出目前城建队的防守开始越来越稳定了。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 王冠楠

北京时间昨日凌晨，瑞士女排精英赛在蒙
特勒开赛，郎平助手安家杰挂帅中国女排，由
于年轻球员多、一传漏洞明显，中国女排以
1：3负于中田久美指挥的日本女排,4局比分是
20:25、25:17、25:27和21:25。

中国女排主帅郎平并未前往瑞士，而是由
助理教练安家杰率领由年轻球员为主组成的
球队出战，有些中国女排“二队”的味道。郎平
想利用瑞士女排精英赛，多观察年轻球员的实
战情况。中国女排首发为二传刁琳宇、主攻手
李盈莹和刘晏含、副攻手胡铭媛和杨涵玉、接
应郑益昕和自由人林莉，全队只有林莉一人参
加过里约奥运会。日本女排首发阵容的实力
略强于中国队，石井优希、岩坂名奈、新锅理沙
都是日本女排主力，黑后爱是为 2020 年东京
奥运会培养的新星。

中国女排临时主帅安家杰坚决执行了郎
平的意图，让副攻手郑益昕打接应位置，进行
一种新尝试。“小清新”郑益昕在国内有“副
攻式接应”之称，技术相对全面，可以接一
传，风格特点独树一帜。而这支日本女排的
最大特点是技术细腻、快速，一旦让对手打出
自身节奏，即便身材高大的中国女排也难以
阻挡住对手前进的脚步。尤其是一传不稳
定，有时是中国女排的致命伤。李盈莹一传
有时候连自保能力都不足，刘晏含一传能力
一般，这样一套主攻线虽然进攻锐利，但技术
全面性显得不足。

本次比赛是中国女排在 2019 年的首秀，
来自天津队的主攻李盈莹领衔首发阵容。面
对由主力参赛的日本队，中国队在先丢一局的
情况下在第二局将大比分扳为1:1。第三局在
双方战成25平后，中国队先是进攻被拦，随后

杜清清扣球出界，日本队再次领先。在最后一
局，一度落后 5 分的中国队曾将分差缩小至
20:21，但最后还是没能抵挡住日本队的进攻，
以21:25再丢一局，最终1:3落败。

此役李盈莹得到全场最高的 25 分，副攻
杨涵玉贡献11分。日本队共有3人得分上双，

其中黑后爱拿下21分。
瑞士女排精英赛分为两组，中国队位于A

组，同组对手还有日本、德国和波兰队。本次
比赛中国女排由安家杰带队，朱婷、袁心玥、丁
霞等主力球员并未随队出征。

综合新华社、《北京晚报》

上周末，中超联赛上港主场对阵鲁能比赛
中的一些判罚引起了媒体讨论。对此，中国足
协裁判评议组负责人接受了记者专访，解释了
判罚依据，并表示将加大足球规则普及，增进
沟通，呼吁广大球迷理性观赛、文明观赛、友好
观赛、和谐观赛、专业观赛。

记者：上港主场对阵鲁能比赛的一些判罚
引起了媒体讨论，请解读一下判罚依据。

裁判评议组负责人：已注意到媒体对该比
赛的报道，也在第一时间召集专家评议组进行
评议，评议主要涉及红黄牌的判定、越位犯规
和球点球的判罚。关于越位判罚，规则中规
定，手和臂部以外的身体任何部位，都是判定
越位位置的部位；同时，在同队队员触球的一
瞬间，处于越位位置的队员明显阻碍对方队员
视线，从而妨碍了对方队员处理球，或影响了
对方队员处理球的能力，应被判为越位，进球
也是无效的。而关于球点球判罚涉及罚球区
里是否是手打球还是球打手、队员和球之间的
距离以及手所处的位置。我们看到，被认定手
球的犯规动作中，守方球员手臂触碰到足球，
并且有一个明显的手向球移动的动作，应判罚
手球犯规。由此看来，在本场比赛中的判罚，
裁判员的处理都是非常准确的。同时，媒体和

球迷对于判罚的疑问大多来自对于比赛规则
的认知比较模糊，加上电视转播画面在视觉上
的错位和误导。中超联赛会在下半年引入新
的辅助技术，协助视频助理裁判（VAR）提高
判罚越位犯规的准确性。

记者：本赛季中超联赛多次出现争议判
罚，对此，中国足协是怎样处理的？

裁判评议组负责人：一旦出现此类判罚，
足协会启动评议流程，由裁判评议组专家通过
严格的程序对争议判罚进行分析和判断，并根
据结果做出相应处理。中超联赛正式启用视
频助理裁判（VAR）技术，为裁判员作出正确
判罚提供了更多依据，同时也让中超、中甲联
赛执法准确率大大提高。

记者：在同一场比赛中，有时会出现面对
两次争议判罚裁判员只有一次选择回看VAR
的情况。VAR 系统究竟该在何时介入，介入
之后起到的作用又是什么？

裁判评议组负责人：VAR 的主要目的是
为减少足球比赛中由于裁判员的错漏判罚而
改变比赛进程或比赛结果。通过回放视频，视
频助理裁判向主裁判提供信息，协助裁判员纠
正改变比赛走势的明显错漏判。

VAR 系统的介入也有一定条件，归根到

底，VAR 对裁判员的判罚起辅助作用。而比
赛过程中，主裁判和视频助理裁判的配合至关
重要。我们也注意到，无论是去年引入 VAR
的中超还是今年引入 VAR 的中甲，有时候主
裁判和视频助理裁判的配合引发了公众的不
解，下一步我们还将就 VAR 的操作规范向球
迷和公众做更多普及和介绍。

记者：下一步足协还将做哪些工作？
裁判评议组负责人：我们的裁判员培养工

作是取得一定进步的，而且水平也得到国际认
可。中国足协也将进一步推进裁判员培养工
作，推动中国足球裁判员继续往更高水平方向
发展。

我们所做的裁判员培训和发展工作过去
一直鲜为人知，下一步我们将加大足球规则普
及、知识宣讲，增进沟通与理解。我们也希望
能有更多球迷关注我们自己的联赛，着眼于场
上技战术水平的提升、球员拼搏的精神和球队
之间更精彩的较量。同时，我们也呼吁广大球
迷理性看待球场上的胜负，理性观赛、文明观
赛、友好观赛、和谐观赛、专业观赛，以文明、平
和的方式抒发自己的感情，杜绝场外极端的情
绪宣泄方式与网络暴力等违法违规行为，共同
营造中国足球发展的良好环境。 据新华社

沈阳城建队今日冲击主场5连胜

针对上港鲁能之战 足协裁判评议组回应称

判罚没问题 盼理性观赛

安家杰挂帅“二队”郎平家中留守观察

2019年中国女排首秀负日本女排

右小腿拉伤，杜兰特到底什么时候能复
出？现在看来，这个伤势困扰杜兰特的时间，
可能还会更长一些。据 ESPN 记者拉蒙纳·
谢尔本报道，杜兰特很有可能无缘西决首战，
但这也是保守估计，他将于当地时间本周四
接受复查，也就是西决第二战比赛当天，所以
这场比赛似乎也无法迎来复出。

与火箭第五场比赛受伤以来，杜兰特已
经休息了将近五天的时间，当时这次受伤吓
坏了很多人，大家都以为是杜兰特的跟腱出
了问题，好在经过核磁共振检查，只是右小腿
拉伤。但对于杜兰特来说，这个伤病并不陌
生，早在上赛季，他就同样因为小腿拉伤，总
共缺席了七天。

对于杜兰特来说，既然伤了就彻底养好，
千万不能着急复出。加州纽波特海滩霍格骨
科研究所整形外科专家艾伦·拜尔博士表示，
这种拉伤如果没有完全痊愈就强行复出，肯
定会导致伤情加重，甚至有可能永远无法百
分百康复。为了更远的总决赛，为了未来的
职业生涯，杜兰特肯定不会铤而走险，一定要
彻底把伤病恢复完全。

按照该伤势普遍的恢复情况，至少也得
两周左右。如果真是这样，杜兰特很有可能
缺席整个西决。尽管杜兰特受伤之后，水花
兄弟展现出了冠军的担当，顺利迈过了火箭
这一关，但接下来的挑战依然不可小觑。

西决面对同样拥有后场双枪的开拓者，
勇士并非已经把胜利揣入囊中，波特兰的锋
线防守非常出色，如果仅靠水花两个人就想
击败对手，难度确实不小。杜兰特有可能缺
阵的前两场比赛，一旦被对手偷到至少一场，
勇士接下来的路就不好走了。 体坛

北京时间5月14日，随着76人在东部半
决赛被猛龙淘汰，76人的阵容面临诸多不确
定性。据著名NBA记者汤姆·哈珀斯特罗报
道，一位西部球队的高管认为76人可能会试
图用本·西蒙斯换勒布朗·詹姆斯。

虽然西蒙斯被认为是76人的未来核心，
但是他的缺点非常明显——进攻能力不足，
而不少人认为76人最终可能交易西蒙斯。

谈到西蒙斯的交易目标时，一位西部球
队的高管提到了一个名字——勒布朗·詹姆
斯。

“我认为他们（76人）非常可能会尝试这
个可能。”这位高管说道。

去年夏天，詹姆斯和湖人队签了一份 4
年合同，他可以在第 3 年结束之后跳出合
同。但是詹姆斯的合同里没有交易否决权。

湖人队最近状况不断，有消息称，湖人队
老板珍妮·巴斯的亲信建议她交易詹姆斯。

但是 76 人肯定无法用西蒙斯单换詹姆
斯，因为西蒙斯还处于新秀合同，他下赛季的
薪水为810万美元。也就是说，如果想换来詹
姆斯，除了西蒙斯之外，76人还必须搭上一个
顶薪级别的球员，从而匹配詹姆斯的薪水。

汤姆·哈珀斯特罗指出，76 人可以考虑
搭上今夏的自由球员托比亚斯·哈里斯，并用
先签后换的方式。

去年夏天，当詹姆斯成为自由球员的时
候，76 人就试图招募詹姆斯，并希望让他联
手恩比德和西蒙斯，但是詹姆斯最终选择了
湖人。 新体
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杜兰特右小腿拉伤
或缺席西决前两战

76人试图通过交易
用西蒙斯换詹姆斯

李盈莹在比赛中。 新华社发


